



Editorial

Recevez nos meilleurs vœux pour cette année 2016 : puisse-t-elle voir se transformer vos petites et grandes espérances en heureuses et belles réalisations !

L'année 2015 fut lourde et tragique avec les conflits armés, les attentats, la crise de l'immigration... Elle s'est terminée sur une bouffée d'oxygène avec les résolutions de la COP 21. Que va, à présent, nous réservier 2016 ?

Les événements qui constituent une année dépendent en partie de ce que

nous sommes capables d'organiser, de prévoir, d'anticiper... Il n'y a rien à attendre d'une moisson si l'agriculteur n'a pas préalablement préparé le sol et semé les graines... L'ambassadeur d'Henri IV, Mathurin Régnier, affirmait que "Nous sommes du bonheur, nous-mêmes les artisans et fabriquons nos jours ou fâcheux ou plaisants". Ce poète, qui pourrait passer pour sage, mena pourtant une vie dissolue et s'est attiré bien des problèmes. Cette philosophie est pourtant idéaliste : le chômage, le handicap, la maladie, les problèmes sociaux de Madagascar ou d'Haïti, par exemple, n'offrent pas un accès évident vers le bonheur... La vie, pour beaucoup

d'hommes et de femmes, reste d'abord une âpre lutte contre l'adversité.

À nouvel an, les uns énumèrent leurs bonnes résolutions et listent de nouveaux projets à réaliser ; d'autres, poussant l'exercice plus loin, prennent du recul et redéfinissent profondément les orientations de leur vie. L'an nouveau reste une page vierge qui nous est offerte et que nous pouvons imaginer, rêver et essayer de construire avec entrain et créativité...

La Fondation La Cause a commencé l'année par un séjour d'une semaine, organisé pour une cinquantaine de Solos de tout âge près du Chambon-sur-Lignon. Nous avons vécu le passage vers 2016 dans une petite chapelle du XI^e siècle sur une colline, au Mazet-St-Voy. À minuit, dans la prière, nous avons remis notre avenir entre les mains de Dieu à travers le chant «Confie à Dieu ta route...».

Pour cette année 2016, La Cause a préparé le sol et semé de nouveaux projets : augmentation du nombre de parrainages, accompagnement de plusieurs adoptions à Madagascar, reforestation en partenariat avec les orphelinats de Madagascar, projets de développement en Haïti, séjours pour les Solos, voyage en Israël, session œcuménique pour les couples, séjour franco-suisse pour les handicapés visuels à Strasbourg, plusieurs ouvrages en cours d'impression... Nous préparons avec soin cette nouvelle année en la plaçant entre les mains de Dieu... Que le Seigneur nous renouvelle et nous garde dans la joie profonde que suscite un esprit de service !

Bonne lecture !

Alain Deheuvels
Pasteur - Directeur de
La Fondation
La Cause



Sommaire 485

- Petite histoire d'un audiolivre
- Interview de Marie-Hélène Dougnac
- Éliézer, le serviteur qui accompagne les solos vers des duos !

- Session couples : présentation et témoignage
- Voyage en Israël 2016 !
- Une nouvelle forêt pour Madagascar
- La Vente annuelle et les dates à noter



Dominique Pauvret, nouvelle directrice du département Handicap Visuel se présente à vous :

«Nommée le 1^{er} octobre 2015 à la direction du département Handicap Visuel, j'ai 51 ans et suis réunionnaise.

Après une formation en commerce et en gestion, j'ai travaillé une quinzaine d'années en milieu bancaire dans le sud de la France.

J'ai par la suite vécu et travaillé en Inde du Sud, à Bangalore qui est connue comme la « Silicon Valley » indienne.

Mon retour en France a été l'occasion de faire le point et de donner une orientation nouvelle à ma vie professionnelle : je me suis tournée vers le secteur du handicap en suivant une formation de mandataire judiciaire à la protection des majeurs. J'ai commencé également une licence de théologie à la Faculté de Théologie protestante de Strasbourg.

Intégrer l'équipe de La Fondation La Cause me donne l'occasion, comme je le désirais, de placer mes engagements éthiques et spirituels au cœur de ma vie professionnelle.»

Petite histoire d'un audiolivre

Les abonnés de la Bibliothèque sonore ont aujourd'hui à leur disposition près de 560 titres sur CD, romans, ouvrages historiques ou spirituels. Mais avant d'être intégré au fonds de la bibliothèque sonore et proposé au prêt, un livre doit passer entre les mains de plusieurs bénévoles, qui à tour de rôle, contribuent à le rendre accessible aux audiolecteurs. Penchons-nous un peu sur les détails de ce parcours.

1 Première étape : le choix de l'ouvrage

Vérifier l'intérêt d'un livre pour la bibliothèque sonore, c'est le travail des membres du comité de lecture qui s'est reconstitué en octobre dernier. À partir d'une première sélection d'ouvrages, aussi variée que possible, Marie ou Jean-Denis et Guillemette évaluent le livre en fonction de critères qui tiennent aussi bien à la qualité de la syntaxe qu'à la clarté de la narration ou de l'expression. Autre élément à prendre en compte : l'intérêt de l'ouvrage pour une bibliothèque dont l'identité plonge ses racines pour une bonne part dans le protestantisme. Nos abonnés peuvent emprunter aussi bien des romans que des œuvres théologiques



"La Cause, c'est notre engagement au service de Jésus-Christ."

N° 485 : JANV.-FÉVR.MARS. 2016
 Organe trimestriel de la Fondation La Cause
 69 av. Ernest Jolly
 78955 Carrières-sous-Poissy
 Tél. : 01 39 70 60 52
 E-mail : fondation@lacause.org
 Site internet : www.lacause.org
 Abonnement : 4 €
 Prix du numéro : 1 €
 Banque postale :
 FR10 20041000 0157 5535 9F02 037
 Suisse : La Cause, Bulle 18-1723-4

ou d'édification. C'est une caractéristique unique de la bibliothèque de La Cause que de proposer des ouvrages pouvant alimenter à la fois la réflexion culturelle et spirituelle de chacun.

La série des femmes de la Bible de Marek Halter, « Sarah », « Tsippora », « Lilah », de même que « Le Gué de Jabbek », de Suzanne Coulomb ont ainsi récemment fait l'objet de comptes rendus par le comité de lecture qui a émis un verdict favorable. Ces ouvrages sont maintenant en quête d'une voix : ils sont proposés aux donneurs de voix pour être lus et enregistrés.

2 Deuxième étape : L'enregistrement

Les audiolecteurs le savent bien : en fonction des voix ou des accents des lecteurs, c'est une coloration particulière qui sera donnée à l'œuvre. « Avoir l'accent », disait Marcel Pagnol, « c'est parler de son pays en parlant d'autre chose ». L'un de nos lecteurs les plus appréciés est établi dans la Drôme provençale et se plaît à enregistrer les textes qui s'inscrivent dans les paysages ou l'Histoire méditerranéenne. La chaleur de sa voix et la rondeur de son accent leur donnent un relief tout à fait particulier.

Il ne faut pas s'y tromper : le don de voix est un exercice d'humilité. Le lecteur s'efface devant le texte et s'efforce d'utiliser sa voix comme un instrument, au service du texte, de l'auteur mais surtout du futur audiolecteur.

Chaque lecteur est libre des conditions matérielles et techniques de ses enregistrements. L'activité est chronophage puisqu'il faut multiplier par deux ou trois la durée d'écoute pour obtenir la durée de l'enregistrement. Certains lecteurs s'isolent, d'autres intègrent la séquence de lecture dans leur quotidien mais tous ont à cœur de faire du mieux qu'ils peuvent par le don de leur voix pleine et vivante.

3 Troisième étape : la mise en forme du fichier

C'est une étape cruciale pour le futur audiolivre car l'enregistrement doit res-

PETIT GUIDE DE LA BIBLIOTHÈQUE SONORE OU BRAILLE

La bibliothèque de la Fondation est destinée aux personnes malvoyantes ou aveugles.

Les ouvrages sont disponibles en transcription Braille (561 titres) ou en cassettes (1701 titres) ou CD MP3 ou DAISY (616 titres). Le fonds, très varié, propose des romans, des ouvrages d'Histoire ou des œuvres spirituelles.

Les envois et les retours des ouvrages sont gratuits puisqu'ils bénéficient de la franchise postale symbolisée par le céogramme.

S'abonner à la bibliothèque est très simple :

Contactez-nous au 01 39 70 60 52 et nous remplirons ensemble une fiche d'adhésion que vous signerez. Joignez-y un certificat médical spécifiant votre difficulté à lire en raison de problèmes de vision, ou la photocopie de votre carte d'invalidité. Vous recevrez les catalogues des livres enregistrés sur cassettes ou CD, et le catalogue des livres écrits en Braille, si vous le lisez. Si le choix vous paraît malaisé, nos bibliothécaires, très expérimentées, peuvent vous conseiller.

Les services de la bibliothèque sont gratuits mais vous pouvez faire un don afin de contribuer à son maintien et développement.

pecter certaines formes pour répondre aux critères de qualité en vigueur dans les bibliothèques sonores. Il doit comporter des messages obligatoires, être débarrassé de tout bruit parasite et être indexé pour permettre à l'audiolecteur de naviguer aussi facilement dans le livre que le ferait un lecteur voyant.

C'est Georges Panouillères qui réalise cette mission pour les enregistrements de La Cause.

Lorsqu'un donneur de voix oublie d'énoncer les mentions obligatoires qui permettent d'identifier un enregistrement (nom de l'association, titre de l'ouvrage, nom de l'auteur, du traducteur, de l'éditeur), il peut, dans certains cas, reconstituer ou enregistrer lui-même l'annonce pour compléter l'enregistrement.

Le nettoyage du fichier, à savoir l'élimination des bruits parasites, se fait grâce à des logiciels spécifiques ce qui garantit un confort d'audition à l'abonné. Dernière phase du processus de mise en forme, l'indexation du fichier sous format MP3 ou DAISY. Sous cet énoncé barbare se cache une opération indispensable : l'organisation de l'enregistrement en fichiers correspondant soit aux chapitres du livre, soit à une durée conventionnelle de 10 à 15 minutes. Selon qu'on opte pour le format MP3 ou Daisy, la navigation de l'audiolecteur sera facilitée. En effet, le format Daisy reflète fidèlement l'architecture du texte en parties, chapitres, et sous-chapitres et propose donc un découpage de l'enregistrement en plusieurs niveaux : l'audio lecteur s'y repère mieux que dans un enregistrement en MP3 classique où les

fichiers sont simplement agencés à la suite les uns des autres.

Il faut se représenter la somme de travail que constitue, par exemple, la mise sous format Daisy du Nouveau Testament, version Parole de Vie, enregistré par l'acteur Gérard Rouzier et M. Paul Deheuvels : Georges Panouillères a, pour ce faire, indexé les livres, les chapitres, les sous-chapitres et les milliers de versets du texte. Ce travail rigoureux et minutieux a permis aux audio-lecteurs de naviguer dans le Nouveau Testament sur CD aussi précisément qu'un lecteur ordinaire dans une édition papier. Qu'il en soit ici remercié.

Une fois ces trois opérations effectuées, vient le transfert sur CD et l'envoi à la bibliothèque sonore de La Cause.

4 Quatrième étape : la duplication des CD, le contrôle qualité et l'intégration du catalogue dans la bibliothèque sonore

Une fois mis en forme et transféré sur CD, l'enregistrement acquiert les caractéristiques d'un livre sonore. Encore lui faut-il parachever sa métamorphose en passant par les mains de Madé Rochette qui, à La Cause, s'occupe de le dupliquer en 3 exemplaires, l'un destiné à la conservation et les deux autres au prêt. Une erreur est toujours possible, aussi faut-il s'assurer de la qualité des CD en les écoutant sur un lecteur de type Victor. C'est une tâche

menée par une de nos bénévoles, Raymonde Hollant qui, aveugle elle-même, connaît bien ce type de matériel.

Au terme de ce périple, le livre est enfin admis au prêt et vient augmenter le fonds de la bibliothèque sonore. Nous ne pouvons que lui souhaiter de beaucoup en sortir en étant très demandé par les audio-lecteurs. ■



Amis cruciverbistes

Voici pour vous,
l'occasion de participer
à une action durable
tout en vous adonnant
à votre passe-temps favori...

**Amis cruciverbistes,
voici
l'occasion de
participer à
une action
durable tout en
approfondissant votre
connaissance biblique.**

90 % du prix de l'album soutient une action précise de la Fondation

Album 1 (MADAGASCAR)

Soutien des orphelinats malgaches

Album 2 (TOGO)

Aide à l'orphelinat du CAST

Album 3 (CAMEROUN)

Soutien de l'école Louis Braille Yaoundé

Album 4 (HAÏTI)

Soutien des orphelinats après le séisme

Album 5 (FRANCE)

Solidarité Face à la Solitude

Album 6 (FRANCE)

Soutien de la Fondation La Cause

Album 7 (FRANCE)

Soutien de la Fondation La Cause

Album 8 (FRANCE)

Soutien de la Fondation La Cause

BON DE COMMANDE

À adresser à la
Fondation La Cause,

Pour soutenir l'une des actions de
La Cause, veuillez me faire parvenir :

Alb. : ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧

Nbre : _____

Prix de l'album 6 € x =

Forfait de port : + 4 €

Montant à payer : _____

Nom : _____

Adresse : _____

Chèque joint

1. Madame Dougnac, comment êtes-vous entrée en relation avec la Fondation La Cause ?

En novembre 2013, par l'intermédiaire de Madame Corinne Lanoir, doyenne de l'IPT à Paris. Nous étions en recherche de soutiens possibles pour accompagner mes études en théologie, car mon parcours était atypique et ne pouvait pas me permettre de prétendre à une bourse d'étude IPT. Bien sûr, je connaissais La Cause et ses activités, mais Corinne Lanoir nous a mis en contact sur ce projet, notamment avec le Département Handicap Visuel, dont les ressources et l'expertise se sont avérées précieuses.

J'ai perdu la vue il y a 15 ans, à l'âge de 30 ans. Du jour au lendemain je ne pouvais plus ni lire ni écrire, ce qui était la base de mes activités personnelles comme professionnelles. Un choc, mais aussi un appel à l'humilité pour la « brillante universitaire » que j'étais. Pour dépasser cette difficulté, j'ai rapidement appris à utiliser le braille et à me servir d'aides technologiques. Mon ordinateur adapté me permet de convertir le texte à l'écran en version audio ou en braille.

J'ai commencé des études de théologie pour répondre à un double appel que je ressens depuis longtemps : une vocation d'enseignant-chercheur dans laquelle je m'épanouis depuis plus de 20 ans et une vocation pastorale. Depuis 2013 je suis inscrite en licence de théologie à la Faculté de Paris. Je bénéficie du régime des études aménagées qui me permet de concilier études, vie familiale, activités et vie insulaire – sur l'île de Noirmoutier – avec ma situation d'handicapée, tout en assistant régulièrement à des cours à Paris, ce qui répond à mon besoin d'échanger avec les autres étudiants et les enseignants.

Parallèlement, depuis 2014, je suis inscrite en doctorat double sceau à la Faculté de Montpellier et à l'Université Paul Valéry. Ces doctorats en théologie et en langues, littérature et civilisation espagnoles lient mes trois passions et rejoignent mon cursus antérieur : la recherche, les bibliothèques et archives – je suis conservateur d'État des bibliothèques, aujourd'hui en retraite

anticipée, ma spécialisation sur l'Espagne du XVI^e siècle, et mes nouvelles compétences en théologie. Sous la direction de Pierre-Olivier Léchot à l'IPT et de Raphaël Carrasco à l'Université Paul Valéry, je prépare une thèse sur « l'Introduction des idées de la Réforme en Espagne et le rôle joué par les femmes dans leur diffusion (1520-1560) ».

Par ailleurs, comme j'ai toujours eu la capacité et l'envie de faire plusieurs choses complémentaires en parallèle, depuis cette année, je suis également un cursus en études œcuméniques à l'ISEO.

2. Comment s'organisent les études ?

Les présentes études de théologie sont aussi un challenge pour la faculté qui n'avait pas été en situation d'accueillir, jusqu'alors, d'étudiant aveugle. Les enseignants, sous l'impulsion de la doyenne, ont été partants dès le départ et me fournissent par exemple des documents électroniques auxquels j'ai accès grâce à la synthèse vocale-reconnaissance de caractères et au braille. Je rends tous mes devoirs en format électronique (avec sortie braille pour moi). L'équipe enseignante de l'IPT veille à ce que chacun trouve son chemin et s'épanouisse. Ensemble, nous avons aplani les difficultés, notamment d'accès aux documents et à l'information – c'est une compétence que j'ai acquise dans le domaine de la culture et des bibliothèques, puis mise au service des autres après avoir perdu la vue et réussi à « rebondir ».

Dans un chemin de vie, il y a un constant va-et-vient entre ce que l'on donne et ce que l'on reçoit, cela se fait naturellement, par la grâce de Dieu. L'exemple de ce que nous avons mis en place à l'IPT fait ressortir que le fait de devoir dépasser une situation de handicap, induit des rencontres, des échanges, de chercher ensemble des solutions innovantes. C'est une vraie richesse ! Bien sûr, le handicap, on vit mieux sans et surtout plus facilement. Cependant, si on sait le dépasser sans le nier, c'est-à-dire intégrer les contraintes et les apports, avec les forces et les faiblesses en présence, cela permet une vraie richesse. On ne choisit pas le handicap, mais on peut choisir de lui donner un sens dans son chemin de vie. Il n'y a en effet, à mon sens, pas de chemin de vie linéaire ; le

Seigneur nous appelle à emprunter des sentiers par lesquels tout seul, on ne se serait jamais risqué et qu'on ne pensait pas emprunter. Mais si l'on répond un « oui » inconditionnel et sincère à son appel : on ose la foi et donc la confiance. C'est ce « oui » qui me permet, dans la confiance de ma foi, de vivre la situation de handicap en l'intégrant dans mon chemin de vie.

3. C'est la troisième année que La Cause organise votre parrainage. Quels sont vos besoins spécifiques ?

Cet accompagnement de La Cause, à mes côtés depuis plus de deux ans, est pour moi un immense privilège. Bien sûr, cela allège les contraintes matérielles (notamment de mes déplacements et frais d'inscription universitaires ou achats de documents). Mais au-delà, il s'agit pour moi d'un soutien fraternel dans la prière et d'un accompagnement spirituel sur mon chemin de foi et de vie, au service de mon prochain et de notre Seigneur. Par ailleurs, la bibliothèque de La Cause m'enregistre des ouvrages de théologie de niveau accessible ou de spiritualité, qui ensuite viennent enrichir le fonds. J'ai réussi, par un travail soutenu et le choix de consacrer une part importante de mon énergie à mes études, à valider ces deux années d'études au même rythme que mes camarades malgré mon handicap, la distance et mes responsabilités familiales. J'aurais encore besoin du soutien de La Cause, dans la mesure du possible, afin d'obtenir ma licence de théologie, c'est-à-dire de valider les enseignements de 3^e année - si Dieu le veut - sur cette année scolaire 2015-2016. La fondation La Cause m'aura alors accompagnée sur trois années, me permettant, grâce à la générosité de ses donateurs, d'acquérir une solide formation en théologie, que je compte approfondir et mettre au service de l'Église, avec une attention particulière envers les personnes en situation de handicap et les besoins en accompagnement, en formation et en recherche.

Séjours Solos 2015

Venise

«Nous sommes “Solos” oui, mais pas esseulés!»



Le Service Éliézer organise chaque année des séjours pour offrir de belles vacances aux Solos qui allient spiritualité, tourisme, sport et réflexion personnelle. En octobre dernier, nous étions à Venise avec un groupe de 40 personnes seules pour visiter la ville lumière qui n'est pas réservée aux amoureux ! Un voyage particulièrement réussi dont Christine nous parle ici :

« Une maquette ! Venise est la maquette d'une ville posée délicatement sur l'eau ! Voilà comme elle se présen-

te depuis le vaporetto qui mène de l'aéroport à Campo del Orto.

À l'embarcadère, oh, surprise ! Des pancartes de «la Cause» indiquent le chemin jusqu'à la «Casa». Je reconnais bien là le coup de patte des organisateurs, Alain et Nicole pour La Cause, et Hélène pour Des pas dans le sable. Parce que le partenariat franco-suisse fonctionne bien pour le bonheur de tous, depuis plusieurs années. Dans une superbe ambiance amicale, respectueuse de chacun, nous allons vivre des moments exceptionnels de partages, de rires, de chants, de repas italiens concoctés par nos hôtesses religieuses, de repos dans une Casa où règne la tranquillité. Et nous allons voguer, voguer, voguer, et marcher, marcher, marcher, pour découvrir émerveillés Venise.

Nous sommes «solos» oui, mais pas esseulés. Et, Oh ! Grand bonheur, quelques jours de répit, pendant lesquels il n'est pas nécessaire de penser à

tout. À la fois tout est préparé dans les (presque) moindres détails, et en même temps, je ne ressens aucune lourdeur, aucune contrainte. Des choix de visites me laissent m'orienter vers mes préférences. Nous jouons les touristes, visitons les plus beaux endroits, à un rythme agréable tout en discutant avec l'un ou l'autre. Tout au long de ce séjour, c'est au travers de l'évangile de Marc que nous allons cheminer spirituellement, prier, réfléchir, louer Notre Père. Le violon de Violette nous a entraîné dans les chants de louange, accompagné de la guitare et de la flûte.

Et puis aussi la découverte de l'autre, des masques qui tombent, des sensibilités qui osent s'exprimer au travers de confidences, grâce au climat de confiance qui règne. Dans mon cœur, je garde le « Séjour Solos à Venise 2015 ». Merci à vous pour ce havre de ressourcement, de gaîté, de réflexion, d'amitié... de bonheur dont je ne suis pas encore tout à fait revenue. Je remercie Dieu qui nous aime et qui nous rassemble. Il était au centre ! »

Christine FEUVRIER



La Costette

«En marche !»



Traditionnellement, le Service Éliézer organise un séjour au moment du Nouvel An. Après la période de Noël qui est parfois difficile à vivre en Solos (nombreux sont celles et ceux qui étaient seuls le 24 et le 25 décembre), il est fort appréciable de se retrouver dans une ambiance conviviale pour congédier l'an passé et accueillir le nouveau. Cette année, c'est sur le plateau de Haute-Loire que 55 personnes ont passé quelques jours ensemble avec au programme touristique le Lieu de Mémoire du Chambon-sur-Lignon, le rocher de l'Aiguille du Puy en Velay et le Mont Gerbier de Jonc.

Côté sport, initiation ou randonnée équestre, randonnée au Pic du

Lisieux... Plusieurs des moments spirituels ont été partagés avec les Sœurs Diaconesses de la Communauté du Moûtier avec beaucoup de bonheur, Anne-Marie Sirakorzian, a guidé la réflexion sur le thème : « En marche ! » avec douceur et profondeur pour redonner à chacun de l'allant ! On aura aussi pu s'initier avec succès à l'art de l'aquarelle ou de la peinture au couteau, grâce à Christine Bijaoui. Et, ce qui reste par dessus tout c'est la force de l'amitié et du partage fraternel ; un immense encouragement pour tous... dont nous recevons les témoignages :

« Je vous remercie encore pour la qualité du séjour multi-facettes du Nouvel

An, qui fut un roc. J'ai été touchée par l'intériorité des hommes, l'affection des femmes... J'ai découvert la métaphore possible entre les retouches dans la peinture et les ajustements dans la vie, et entre le cheminement des mousquetaires (cf via ferrata) et la prudence d'assurer dans la vie ses pas précédents avant de cheminer plus loin. » Anne

« Merci pour cette semaine à la Costette, pour votre travail. J'ai passé un très bon séjour, riche en rencontres, encouragements et bénédictions. Soyez bénis pour votre mission, à très bientôt sur un autre séjour. » Didier

Nicole Deheuvvels, Directrice du Département Solos-Duos

DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS • **DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS** • **DÉPARTEMENT SOLOS-DUOS**


Session couples 2016

Comme chaque année, nous organisons une session pour les couples, l'été prochain. Il n'est pas trop tôt pour réserver, dès à présent, les dates sur votre agenda afin de pouvoir intégrer à vos projets d'été cette petite semaine de bien-être conjugal. Il s'agit, en effet, pendant quelques jours, de prendre du temps à deux et s'offrir, dans un moment de détente, réflexion et dialogue pour renouveler la façon de vivre ensemble, pour nourrir la relation d'idées nouvelles dynamisantes et faire ainsi de ce temps de vacances un plein d'énergie. Décider de s'inscrire à un tel type de session demande de surmonter quelques appréhensions et a priori. Ce séjour n'est pas réservé aux « couples parfaits », ni aux « couples en fin de vie », même si chacun est bienvenu et accueilli dans le plus grand respect de son vécu individuel et conjugal. La conviction qui anime les organisateurs de cette session est que la relation conjugale se travaille au fil du temps et que l'amour n'est pas juste un sentiment évanescence incontrôlable mais, au contraire, un moteur de vie qui se nourrit pour pouvoir s'offrir et ainsi construire, jour après jour, la réalité de la relation conjugale. À travers une pédagogie interactive où chacun est amené à relire son histoire et écouter ses besoins, avec le support de quelques apports théoriques et de propositions d'exercices, la trame de la session entraîne chaque couple dans l'aventure

**Session couples
à Garaison (Htes-Pyrénées)**
Du mardi 12 au samedi 16 juillet 2016
Informations et inscriptions:
www.lacause.org

d'un dialogue réinventé qui se révèle bien vite joyeux et tendre. Des conseillers conjugaux, des psychologues, sexologues, pasteurs et prêtres se rendent disponibles pour mettre au service des couples leurs compétences, mais aussi des musiciens et une équipe d'animation formée par des couples volontaires qui viennent simplement partager leurs questions et leurs projets pour aider les autres à suivre leur propre chemin. Cette session œcuménique est organisée par La Cause, en partenariat avec l'organisme catholique œcuménique Fondacio. Elle est soutenue par des temps spirituels et vécue dans un esprit de fraternité, d'unité et de respect. Malgré la gravité des sujets abordés et la prise en compte de réalités parfois douloureuses, il règne en ces lieux une espérance et une bienveillance qui ouvrent à l'envie de goûter à la joie de vivre. Pourquoi donc se priver d'un temps qui peut être un moment clé, voire même un nouveau départ pour son couple ? Nous attendons des couples de tout âge, mariés ou non. Par contre, cette année, les enfants ne seront pas pris en charge. Pour ceux qui sont parents, il faudra donc trouver des solutions de garde ou des inscriptions en colonies et camps de vacances afin de s'offrir ces quelques jours en tête-à-tête. Les inscriptions commencent dès maintenant : à bientôt !

Nicole Deheuvels

Des vacances pour...

Thèmes abordés...

Programme...

Session « S'aimer et construire son couple »

- Renouveler notre façon d'être ensemble
- Retrouver notre source de vie
- Trouver des voies positives face aux difficultés
- Se détendre et faire le plein d'énergie
- D'où vient notre couple et quel avenir construire ensemble ?
- Quels outils pour décoder nos conflits et quelles pistes pour en sortir ?
- Comment nous laisser renouveler par l'amour de Dieu dans notre couple ?
- Comment s'accorder dans une sexualité épanouissante et respectueuse ?
- Quel équilibre entre projets à deux et désir de liberté personnelle ?
- Que nous dit la Bible sur la relation homme/femme ?

Matinées et après midi : intervenants, témoignages, réflexion personnelle, dialogue en couple, chants, ateliers sur la vie de couple, temps libre.

Soirée : veillées thématiques, détente, fête.

et... des propositions spirituelles dans le respect de chacun : prières, culte, Eucharistie

Public

Ouvert à tous, couples mariés ou non, recombinés, croyants ou non, pleins d'élan ou éprius dans la relation, dans le plus grand respect du vécu de chacun.

Des conseillers conjugaux, des prêtres et des pasteurs se rendent gratuitement tout au long de la session, pour aider les couples qui le demandent.

Voyage en Israël - Solos et Duos

Aux racines de notre foi



Le voyage en Israël réalisé en janvier 2015 a remporté un tel succès que nous avons décidé d'en organiser un autre pour l'automne 2016.

Il s'agit non seulement de plonger dans l'Histoire, de découvrir un pays unique, de prier, chanter et s'initier à l'hébreu, mais aussi de marcher, nager, déguster, échanger, vivre une communion fraternelle bienfaisante. Le parcours proposé permet de visiter des lieux mentionnés dans l'Ancien Testament comme dans les Évangiles, de séjourner dans le désert, puis à Jérusalem plus longuement. À la fois découverte touristique, ouverture culturelle et retraite spirituelle, les objectifs de ce voyage sont nombreux. Le guide francophone particulièrement compétent partage ses vastes connaissances historiques et archéologiques avec gentillesse et pédagogie. Les Solos sont spécialement bienvenus pour ce voyage. Nous savons combien il est précieux de pouvoir partager ses émotions dans le cadre d'un groupe convivial et chaleureux. Les couples sont aussi les bienvenus. Il suffit à chacun d'être en forme pour profiter de ce voyage dynamique, où l'on ira jusqu'à monter à dos de chameau !

Visite notamment de Shilo, Megiddo, le Mont Carmel, Nazareth, la Mer de Galilée, le Mont des Béatitudes, Capernaüm, Jéricho, la Mer Morte, Qumran, l'oasis d'Ein Guedi, la forteresse de Massada, une nuit sous tente des bédouins dans l'oasis de Kfar Hanokdim, puis Jérusalem, le Mont des Oliviers, le Jardin de la Tombe, le Cénacle, la vieille ville, le Mur des Lamentations, la Cité de David, Yad Vashem...

Voyage en Israël aux racines de notre foi

Du mardi 25 octobre au mardi 1^{er} novembre 2016

(vacances scolaires pour toute la France)

Prix par personne : 1 690 € TTC incluant les vols, les transports, l'hébergement, la pension complète, le car, les visites guidées.

**Renseignements et inscriptions
Fondation La Cause**

Voyage organisé pour La Cause par l'organisme «Sélect Israël»

Quelques témoignages de participants au voyage 2015 :

– « Faire un voyage en Israël était pour nous un projet de longue date que nous avons enfin pu réaliser. Nous avons découvert un pays magnifique, des paysages époustouflants et des sites chargés d'Histoire. »

Martine et Christophe F.

– « Nous sommes allés loin du "monde des médias", pour rencontrer Jésus et découvrir le judaïsme et les racines du christianisme. Merci au guide Beny de nous avoir présenté son pays avec tant d'amour, de discernement, d'intelligence ! J'ai été très émue de cette rencontre avec ce passé, fondement de notre foi. J'ai aimé la lecture de la Parole (Ancien et Nouveau Testament) sur les lieux mêmes des événements. J'ai aimé Qumram et fait connaissance avec les Esséniens, dont Jean-Baptiste était proche. J'ai été touchée – au cœur – par Yad Vashem... mais en ayant conscience aussi que la barbarie est encore de ce monde. J'arrête là, il y a tant de choses à exprimer : il y a, pour moi, un avant et un après ce voyage... Merci. »

Édith A.-G.

– « Quand je lis l'Évangile maintenant, je ressens les choses physiquement : ainsi je me souviens du clapotis des vagues au bord du lac de Tibériade, et je me dis que Jésus savait conduire la foule dans des lieux de repos. »

Béatrice G.

– « Je reviens de Jérusalem ... Un immense merci pour ce beau voyage habité par la joie secrète du Seigneur. »

Marie-Noëlle P.

– « Ce fut un magnifique voyage qui a été en tout point réussi et exceptionnel ! Le groupe, avec ses différences et ses complémentarités, a permis de faire du voyage une vraie expérience de fraternité. Cela donne envie d'en savoir davantage sur le judaïsme et pourquoi pas de revenir faire un voyage en Israël. »

Muriel F.

– « Tout était parfait. Les lieux bien expliqués par notre guide inoubliable, les hôtels très confortables, et l'ambiance formidable. C'était un rêve que je faisais depuis longtemps et il s'est enfin accompli. »

Madeleine R.

Reforestation à Madagascar

2016, «L'Année des vergers» est en marche ! La Cause remercie particulièrement les premiers donateurs pour l'accueil et l'enthousiasme réservés à notre action «Pour Noël, offrez un arbre». Les 84 premiers arbres sont en cours de plantation ! Cette action sera poursuivie durant toute l'année prochaine...

Trois orphelinats sont concernés par ce programme, « Akany Soa » à Antsirabé, «CATJA» à Mananjary et «AVOTRA » dans la banlieue de Tananarive. Ces centres disposent de vastes terrains destinés à la culture et aussi au reboisement. Ces trois centres de placements d'enfants vulnérables, soutenus depuis des années par le parrainage de La Cause, pourront bénéficier à la fois du produit des vergers plantés et de la vente d'une partie des récoltes pour financer les besoins médicaux et scolaires de leurs jeunes protégés. Cette opération permet de former aussi les jeunes qui y sont associés. Au Togo, au Centre CAST, un travail identique a permis la création d'une pépinière et la formation de six jeunes qui sont devenus ingénieurs agronomes. À ce jour, 57 arbres vont être plantés sur les hauts plateaux de Madagascar, à Antsirabé, pendant l'autom-



ne austral, ainsi que 27 arbres fruitiers au CATJA et 30 par l'orphelinat AVOTRA près de Tananarive.

Si vous souhaitez devenir donneur de ce projet, envoyez une somme de 30 € par arbre à La Cause pour permettre à la fois, l'achat et la plantation de l'arbre, mais aussi la formation des enfants accueillis par les Centres et leur soutien. Au pied de chaque arbre sera apposé un petit panneau avec votre nom. Nous vous en transmettrons la photo après la plantation. En ce début d'année, ce sont déjà plusieurs hectares de vergers qui sont destinés à faire fructifier votre don par la plantation d'arbres à fruits et à épices (cannellier, cafier, giroflier ...). Aussi dans l'attente de ces futures récoltes, les enfants des centres vous adressent déjà leurs plus beaux sourires.■

Véronique GOY

VENTE DE LA CAUSE

Vendredi 18 et samedi 19 mars 2016

Vous êtes artiste et souhaitez soutenir les actions de La Cause. Vous pouvez offrir une de vos œuvres qui sera exposée et vendue au profit de La Cause pendant les deux jours de la Vente. En laissant votre nom et l'adresse de votre site internet vous permettrez aux internautes de visiter votre galerie...

Pouvez-vous nous aider en tenant un stand ou en envoyant de quoi garnir les comptoirs : artisanat, réalisations artistiques, jeux et jouets neufs, bijoux, objets anciens, CD, DVD, livres neufs, linge de maison neuf, cartes postales et timbres anciens, produits régionaux, alimentation, vin, lots pour la tombola, etc ?

L'Église américaine de Paris (65 quai d'Orsay, Paris 7^e) ouvre ses locaux pour accueillir la vente annuelle qui apporte un soutien financier important aux actions de la Fondation La Cause. Des bénévoles se mobilisent dans toute la France et permettent à la Fondation d'exister...

La Fondation La Cause ne reçoit aucune subvention de fonctionnement de l'état. Elle ne vit que grâce aux dons de nombreux et fidèles amis. Nous vous remercions pour votre aide précieuse. Vous pouvez aussi adresser un don, à cette occasion, à la Fondation La Cause (un reçu fiscal vous sera envoyé).



Infos de La Cause

Pour tous renseignements, appeler La Cause : 01 39 70 60 52.

CONCERT AU PROFIT DU DÉPARTEMENT ENFANCE

le samedi 9 avril 2016, au temple de Plaisance, à 20 h 30, 95 rue de l'Ouest, Paris 14^e. Le chœur Allegretto sous la direction de Christian Ramamonjisoa, interprétera des œuvres musicales de Liszt, Bruckner, Rossini...

LA FÊTE DES AMIS DE LA CAUSE
aura lieu, à Carrières-sous-Poissy,
le Samedi 28 mai 2016

Déplacements de La Cause

- Dimanche 31 janvier, culte à l'ÉPudF de Versailles
- Dimanche 14 février, culte à l'Église Luthérienne St Marc de Noisy-le-Sec, prédication sur la conjugalité.
- Dimanche 6 mars, culte à l'ÉPudF de Limoges, présentation du parrainage et de l'adoption par Véronique GOY, film sur le centre malgache Akany Soa.
- Dimanche 17 avril, culte à l'ÉPudF de Sarcelles
- Dimanche 24 avril, culte à l'ÉPudF de Creil et présentation de La Cause.

Département Handicap Visuel

- Vacances franco-suisses pour les handicapés visuels et les bénévoles accompagnateurs, organisées par La Cause et la Mission Évangélique Braille Suisse, du 18 au 25 juillet, à Strasbourg. Un séjour adapté aux différents handicaps. Des activités culturelles, touristiques, musicales et spirituelles sont proposées dans le respect de la sensibilité et des convictions religieuses de chacun.

Département Solos-Duos

Bienvenue aux Solos de tout âge !

- Le prochain Week-End Sol Fa Sol Sud, pour les solos de tout âge, aura lieu du 5 au 8 mai, à Avignon.

- Éliézer offre un accompagnement pastoral personnalisé pour la recherche conjugale. Il organise aussi des séjours. Du 24 au 29 juillet, à Sanary s/Mer, séjour Éliézer pour les Solos de 40 à 60 ans.

Pour les couples

- La session pour les couples aura lieu cet été, dans les Pyrénées. Du lundi 11 au samedi 16 juillet, à Garaison, près de Monléon Magnoac (65). (Voir article)